

EL COMERCIO DE CORDOBA

Diario de Artes, Industria, Comercio, Administracion y Noticias

DIRECTOR PROPIETARIO: DON JUAN CANALES

NÚM. 5343

PRECIOS.

En Córdoba. { Un mes. . . 1,75 pesetas
Trimestre. . . 5,00
Fuera de Córdoba. { Un mes. . . 2,25
Trimestre. . . 6,50

JUEVES 4 DE MARZO DE 1897

Anuncios y comunicados á precios convencionales

Gratis á los señores suscriptores,
pagando solo el impuesto de timbre del Estado

AÑO XXIII

PREVISION DEL TIEMPO

Primera quincena de Marzo

Del Boletín Meteorológico de Noberlesson, son los siguientes datos:

Desde el sábado 6 se notará ya en el NO de las islas Británicas el avance de una nueva invasión oceánica.

Pero hasta el domingo 7 no penetrará con fuerza por el NO de Europa, por donde se propagará.

Ocasionará un tiempo ventoso de entre SO y NO, con algunos chubascos que se propagarán desde Portugal al centro de España.

El lunes 8, la depresión de las islas Británicas tendrá su centro en el mar del Norte, y la que el día anterior figura al O, de Portugal, se trasladará al golfo de Gascuña, extendiendo su acción por el NO. y N. de España y por el O. y centro de Francia, donde ejercerá más influencia que en nuestras regiones.

El martes 9 adquirirá gran fuerza la corriente atmosférica boreal descrita en los anteriores días, teniendo su centro principal desde el mar del Norte hasta el Mediterráneo, originándose en primer lugar una baja notable en la temperatura, á consecuencia del predominio de los vientos de entre NO. y NE., que soplarán con fuerza también en nuestras regiones, ocasionando algunas nieves, especialmente en la septentrional y pirenaica.

El miércoles 10 la borrasca boreal tendrá uno de sus centros en el Mediterráneo y producirá en nuestra Península un tiempo desapacible, parecido al del día anterior, con vientos de entre NE. y SE. y algunas nieves en la zona pirenaica.

El período más importante de esta quincena, para nuestra Península, se desarrollará desde el 11 hasta el final de ella.

El 11 la depresión de Madera hará sentir su influencia en el SO y S. de la Península, ocasionando algunas lluvias en dichas regiones, con vientos fuertes del SO. Temporal en el Estrecho de Gibraltar.

El viernes 12 actuarán directamente sobre nuestra Península las invasiones oceánicas produciendo un tiempo desapacible, ventoso, de entre SO. y NO., con algunos chubascos que alcanzarán hasta el centro de España.

El sábado 13 será parecido al anterior, desapacible, ventoso de entre SO. y NO y achubascado.

El domingo 14 el centro de la depresión del Atlántico estará situado en el golfo de Gascuña, propagando su acción por el O y centro de Francia.

El principal efecto que producirá en nuestra Península será un notable retroceso en la temperatura, vientos de entre O. y N., temporal en el Cantábrico, con algunas lluvias y nieves en las regiones vecinas de dicho mar y en la pirenaica.

CRÓNICA UNIVERSAL

Ojeada sobre París.—Altezas escandalosas.—Historia de las muñecas.—El Maestro Verdi.—Teatro.—Moda.

París cubierto de nieve cual delicada dama que accurcada entre las blancas pieles de armiño permanece aterida en un rincón del misterioso *boudoir*; París, envuelto por las brumas del triste invierno no parece aquel París de los hermosos días primaverales...

El alma languidece ante la lúgubre decoración que forman los esqueletos de los árboles á lo largo de las interminables avenidas; ya no cantan los pajarillos entre los frondosos macizos del Luxemburgo, hoy agotado por el hielo; la moderna Babilonia parece como si se eternizara en bostezos de fastidio y, hasta las lindas parisenses, ya no sonríen como en el mes de Mayo; sus mejillas se han vuelto violáceas como un lirio silvestre y á pesar del carmin y las pinturas, esperan que la estación florida les cambie en rosas de Alejandría.

Si París tuviera por fanal de su majestuosa belleza un cielo tan hermoso como el de Andalucía, que hace vibrar en el aire canciones de alegría y placeres de amor y, si por entre los azulados girones de tan mágico celaje pasaran los rayos de un esplendente sol de América que siembra de flores la Naturaleza, entonces París sería el paraíso perdido por el pecado original, donde la humanidad entera moriría embriagada entre perfumes y placeres, adormecida en sueños de amor, y...

Pero ¡no hay dicha completa en este mundo! París, la ciudad de los encantos y el eden de las delicias es de una melancólica belleza que nos entusiasma sin admiración, aun cuando el alma vive aquí soñadora y entre sensaciones

inexplicables que la transportan á las encantadas regiones prometidas por el Korán á los hijos de Mahoma.

Por eso, los que ya hemos disfrutado la vida de París, sentimos cuando vivimos lejos de él, una dulce nostalgia y una obsesión que nos adormecen y alestargan.

¡Son tan gratos al alma los recuerdos de la juventud que pasó para siempre!...

¡Es tan suave el tibio calor de una lluvia de flores sobre una helada tumba!...

Aquí, en la vieja Europa, tiene una excepcional importancia cuanto se relaciona con las familias reales.

Es natural este interés en un país donde la Monarquía lo absorbe todo y en el que solo hay tres repúblicas ó tres gobiernos que se llamen tales: la poderosa República francesa, la federal Helvecia y la diminuta Andorra, oculta en la falda de los Pirineos.

Por eso, repito, interesan mucho los menores actos de un rey ó las mínimas palabras de un príncipe, mucho más si estas palabras y, sobre todo, si estos actos pueden dar pábulo á la chismografía y avidez del *pöpu*lo.

Ultimamente, dos princesas nos han escandalizado con sus amorosas y adultéricas aventuras: la princesa Camaranchimay se ha fugado con un zingaro de los que tocan el violon en los cafés de París y, la tal princesita, dejó plantados á su esposo y á sus dos hijos; después, una princesa de la familia real de Bélgica, se marcha con un simple capitán de húsares á gozar los placeres de Citeira, libre é independiente... en fin, que creo llegado el momento de parodiarse aquello de «los dioses se van».

Yo creía que la sangre azul no se incendiaba en las venas al influjo del amor.

Pero lo más salado es la increíble aventura de que acaba de ser víctima propiciatoria un viejo príncipe casado con una joven princesa, los cuales habitan en las cercanías de Berlín.

Príncipe viejo... princesa joven... los lectores de EL COMERCIO se explicarían fácilmente la aventura aun cuando yo pusiera punto final.

Pero no, quiero terminarla para que no se fatiguen Vds. en hacer conjeturas.

Un día, ¡oh dicha! la princesa comunica al príncipe que Dios ha bendecido

la union dándole un vástago que, cuando nazca, continuará la sucesión de la familia. Con tan fausto motivo hubo recepciones, bailes, *soirées*, giras, etcétera.

Pero la princesa volvióse caprichosa como un flan y el marido complaciente nada negaba de lo que su esposa pedía, no solo por condescendencia sino por temor á que su chicho sacara en el agosto cuerpo las marcas de los objetos deseados por su madre durante el embarazo.

Cuando el momento supremo se acercaba, la princesa tuvo el antojo singular de reemplazar todo el mobiliario de sus habitaciones por un mobiliario negro en ébano puro.

El príncipe no accedió á tal capricho y, naturalmente, la princesa dió á luz... un robusto negrito tan rollizo y hermoso, que daba deseos de cortar los dedos para hacer lápices con ellos.

He aquí la nada vulgar y auténtica aventura del príncipe en cuestión; pero, en honor á la verdad, voy á terminar por donde debí haber empezado. Un agregado á la Embajada de Haití, negro como el betun, frecuentaba las recepciones de los dichos príncipes, y la princesa creyó conveniente compartir el lecho conyugal con el agregado y... hé aquí explicado el antojo del mobiliario de ébano.

La farsa de la princesa no carece ciertamente de habilidad.

¡Cosas de Europa!

El *Strand*, revista inglesa, acaba de abrir una curiosa información acerca de los juguetes de los niños entre los salvajes. La muñeca es universal y, este juguete, innato hasta cierto punto, constituye la mayor diversión de las niñas salvajes, sea cual fuere el grado de civilización de la raza.

La más informe es la de Machonaland. Consiste en un simple trozo de madera redondeado y con un agujero para pasar por él una cuerda, mediante la cual la niña cuelga de su cuello tan rudimentario juguete. Entre los Bezutos, las mugeres juegan con las muñecas hasta su primera maternidad.

Después vienen, por orden de perfección, las muñecas de los Achantis, que no tienen ni brazos ni piernas; su cabeza está esculpida y tiene ojos y nariz; pero no boca. Todo el lujo de estas muñecas consiste en su cabellera es-

culpida y que, por sí sola, es tan grande como el cuerpo entero.

La muñeca de los cafres se aproxima algo á la muñeca de los pueblos civilizados. Tiene miembros esculpidos, rematados de manos y de pies y ojos postizos.

En Java, la muñeca es plana, hecha con piel de búfalo y tiene los brazos y los pies articulados.

¿Cuanta distancia hay de estas muñecas á nuestros bebés que hablan mediante un fonógrafo que llevan en su cuerpo?

Cuéntase acerca del Maestro Verdi una historieta que pinta de un modo muy curioso el hombre íntimo.

Encontrábase Verdi el verano último en una estación balnearia y un día presentose un individuo en su casa solicitándole un autógrafo. Hay que advertir que, desde la víspera, era ya la décima petición de este género que satisfacía Verdi.

Sea, dijo sonriendo; pero, puesto que V. cree que algunas líneas mías son una curiosidad, esto vale un pequeño sacrificio.

—¿Cual, querido maestro?

—Cien liras para los pobres.

Verdi miró por la ventana y justamente cerca del hotel encontrábase un mendigo al cual hizo señas para que se acercase.

—Tomad, amigo mío, y dad las gracias á este caballero que se interesa por V., al señor... añadió interrogando á su interlocutor.

—¿Conde?, replicó Verdi.—Entonces es el doble.

El visitante dió doscientos francos en medio de gran sorpresa. Entonces, Verdi, sentose ante su pupitre y escribió el siguiente autógrafo, concebido un tanto maliciosamente:

Al señor Conde de X... como recuerdo de una estratagema que le ruego me dispense. Si él hubiera sido duque ó príncipe le hubiera costado mucho más caro este autógrafo.

Y firmó. Cuéntase que durante el resto de su estancia en el balneario, nadie volvió á pedirle autógrafos.

Sarah Bernhardt acaba de estrenar en su teatro de la *Renaissance* la nueva obra del inagotable Sardou, *Spiritismo*. El éxito ha sido franco y, yo ni quiero, ni puedo analizar el dra-

= 500 =

patrón, porque voy á concluir mi chachara.

—No me impacientes, muchacho, contestó Pascual Grison; por el contrario, me interesas.

Y con un digno ademán animó á Décaü, quien prosiguió entóno doctoral:

—Si estuviérais versado en materia de trajes de señoras, quiero decir de las pastorcitas y zagalejas, sabrías que son precisos dos alfileres para sujetar una papalina al moño por encima de la oreja; uno á babor y otro á estribor.

Pues bien, he reparado con atención el tocado de las comadres y muchachas que andaban por allí, y todas ellas llevaban dos alfileres... La única que no tenía más que uno era Mariana Arnould. En medio de la

= 501 =

confusión procuré rozarme con la redomada tunanta, diciéndola:

—Os advierto, ciudadana, que vais á perder vuestra cofia...

¡Cantimplora! Si los ojos hubieran sido pistolas, creo que estaría yo á estas horas donde está el desgraciado Cabri. Ella se metió en el bolsillo la papalina... Pero, aquí tenéis el segundo alfiler... Comparadle con el otro, patrón, y decidme luego si los dos no componen un par.

La revolución paró el carro de su fortuna.

= 504 =

Más tarde, cuando el directorio reconstituyó la policía, cuyo ministerio fué encomendado á Fouché, éste, que había oído preconizar los méritos y servicios del ex-confidente de los tenientes generales, sus antecesores, trató de atraerle á la nueva administración, encargándole de la organización de un pequeño grupo de agentes secretos análogos á los que hemos bautizado más tarde con el nombre de *Brigada de seguridad*.

Pascual Grison profesaba, en este punto, la opinión que guió á Vidocq más adelante para la formación de tal brigada.

Creía que los bribones arrepentidos debían constituir la flor de los detectives (para valerlos de una ex-

= 497 =

picario río desprovisto de terraplenes y pretilles; no ha sido seguramente por culpa de la mano que ha espoleado á Cabri.

Y añadió recalcando:

Porque, lo que es el alfiler, no se ha introducido por sí solo.

—Cierto—dijo su interlocutor,—pero, ¿quién ha podido elavar ese alfiler?

—¿Quién?... Os desconozco, patrón. La cosa no es difícil de adivinar. Atended á lo que voy á deciros:

Cuando partió el coche, subiendo la cuesta al paso ordinario y natural cuántos viajeros llevaba? Tres, ¿no es así?... La palidita, cuyo aspecto almirado me recuerda aquellas soperchosas de la antigua corte, que he visto degollar por los patriotas en la Abadía, siendo yo muchacho; la

ma bajo el punto de vista literario; pero no debo dejar pasar esta ocasión sin admirar una vez más el prodigio de actualidad que representa el trabajo de este escritor.

En efecto, *Spiritismo* corresponde a la moda de los estudios psíquicos que ahora se ha desarrollado; *Gens Norveuse* coincidió con la invención médica de la nerviosis y de la neurastenia, *Daniel Rochat* nació con el matrimonio civil, *Madame Sans-Gêne* fué estrenada en el auge del snobismo napoleónico y *Le Cocodrile*, correspondió cronológicamente a las dificultades políticas que tuvieron en Egipto Francia é Inglaterra.

Verdaderamente es el caso de preguntarse si Sardou copia la vida ó si la vida plagia á Sardou.

Voy á dedicar las últimas líneas de mi Crónica á mis amables lectoras; pues siempre es bueno que el último bocado deje el más grato sabor al paladar.

La Moda; he ahí el ensueño de la mujer que desea agradar.

Comienza á ser de buen tono llevar las faldas más amplias que las llamadas de campana y formando armoniosos pliegues, con una iniciación de cola no muy exagerada, todo lo cual exige las botas con tacones altos.

Para la primavera se anuncia como novedad una chaqueta *sastre*, algo larga y de forma húsar, hecha con lanilla tupida y de colores claros: mastie, verdoso, gamuza, etc.

El reloj no se lleva ya en el bolsillo de la izquierda del pecho, sino pendiente de una larga cadena de oro y perlas y sujeto á la cintura por una cinta de seda que sirve de cinturón.

Los sombreros claros, con cintas y violetas.

Zapatos de color, con calados.

He ahí las principales novedades anunciadas.

Y hasta mi próxima crónica decenal se despide de sus lectores,

Antonio Ambroa.

NOTICIAS DE CUBA

(Telegramas oficiales.)

Habana 2.

General segundo cabo á ministro Guerra.

Guerrilla local de Jagüey Grande (Matanzas) batió un grupo insurrecto, causándole un muerto.

Coronel Moncada, practicando reconocimientos por el valle de Cayajabos (Habana), batió la partida de Alejandro Rodríguez, sucesor de Aguirre, causándole bajas.

La columna tuvo tres heridos.

Comandante Buenafé batió grupo insurrecto en Potrero Medio, y le hizo cuatro muertos: la columna tuvo dos heridos.

Teniente coronel Pamis, con fuerza de San Quintín y escuadrón de Almanza, batió el 27 en Cayo Molina (Pinar), las partidas de Florencio Pérez y Mallo, causándole 14 muertos, que abandonaron, y más bajas que retiraron.

La columna tuvo un muerto y 14 heridos, entre ellos el comandante Uris.

Batallón de Asturias dispersó grupo en Cayo Grande, haciéndole tres muertos y tres prisioneros: la columna tuvo un herido.

La guerrilla de San Diego Núñez batió grupo insurrecto en Potrero Torros, causándole cuatro muertos, dos heridos y cinco prisioneros; la guerrilla dos contusos.

Presentados, nueve.—*Ahumada*.

Habana 2.

General segundo cabo á ministro Guerra.

General en jefe desde Placetas dice á V. E.:

«He regresado á Placetas.

Columna de San Luis recogió en Santa Ana al soldado de Tarragona, Manuel Cerro Sánchez, que había caído prisionero de los insurrectos en Guaimaro.

Columna de Palma Soriano reconoció por Santa Rita la orilla izquierda del Cauto, sosteniendo fuego en distintos puntos y cogió tres muertos, nosotros tuvimos cuatro guerrilleros heridos.

Columna de Vara de Rey, en reconocimiento practicado por la loma de Ramon é Isabelita, cogió dos muertos con armas.

En Manzanillo, guerrilla de Nigüero, en Plaza Seca, cogió dos muertos é hizo ocho prisioneros.

Destacamento atacado rechazó al enemigo con grandes pérdidas; nosotros tuvimos un soldado y dos paisanos heridos.

General Luque, desde Spiritus, hizo extensos reconocimientos por Chorrera Brava y Gibara hasta Arroyo Blanco.

El batallón de Barcelona en Arriete cogió al enemigo dos muertos y un prisionero.

General Ruiz con media brigada, siguiendo rastro, halló al enemigo en Sierra de Arroyo Grande y Damas, le tomó posiciones, dispersándole en varias direcciones, y cogió 12 muertos; nosotros tuvimos un muerto y 12 heridos.

Batallones del Rey y Mallorca, en extensos reconocimientos por Herradura y Juan Criollo, sostuvieron algunos tiroteos con pequeños grupos, haciéndoles bajas.

Batallones de Arapiles y Puerto Rico en ría Cauto dispersaron partida Esquera, haciéndole bajas.

Batallones de Isabel II y Borbon reconocieron Guayaberos y Agustín Aguado, y tuvieron tiros con grupos insurrectos, dispersándolos.

Nosotros tuvimos cinco heridos.

Fuerza avanzada en el ingenio Dolores lo defendió con 10 guardias, atacó durante tres horas, y deshaciendo fortín, retiróse con armas y municiones, protegiendo la fuerza del ingenio contra el enemigo, que estaba mandado por el negro González.

La columna Lara reconoció Punta de los Muertos y Fomento; cogió cinco muertos y siete caballos, resultando de la columna heridos el teniente de Alaya Canal y nueve de tropa.

Guerrilla de San Juan de Yeras, en

loma de la Pastora, atacó al enemigo, resultando tres guerrilleros muertos y uno herido.

Batallón de Covadonga, en combinación con el de Saboya, tuvo fuego en Cayitos de Melonar con la partida de Pancho Pérez, causándole bajas; nosotros, un soldado herido.

Batallón de Guipúzcoa, en reconocimientos practicados por Arroyo Hondo y Guayabita, sostuvo tiroteo y cogió armas. Columna de Burgos, en Semillero, hizo cinco muertos al enemigo y tuvo la columna dos y cinco heridos.

Batallón de Galicia en Pozo Blanco cogió dos muertos, nosotros tuvimos un guerrillero muerto.

Batallón de Zaragoza, en reconocimiento por Encrucijada y Calabazar, cogió muertos.

Poblado de San Marcos fué atacado, siendo rechazado el enemigo con grandes bajas y teniendo nosotros un soldado herido.—*Ahumada*

EL VESTIDO

Quando Venus, saliendo del seno de las ondas, se encontró desnuda en presencia de los inmortales, el pudor la cubrió con un manto de rosas, que, velando sus encantos, hizo irresistible su hermosura.

De esta manera el pudor inventó el vestido.

Todos los seres tienen algo que, separándolos y ocultándolos de los demás, manifiesta, sin embargo, su propia naturaleza.

Quando la piedra llega á aparecer individuo en el cristal, su tersa superficie la defiende contra las influencias exteriores, su forma geométrica declara su estructura interna, y en la pureza de sus líneas, que muestran su íntima composición, brillan los primeros albores delo bello.

Más si la piedra pierde sus cristales, el árbol su corteza, el animal sus conchas, sus escamas, sus plumas y sus pieles, tan solo el que es dueño de sí mismo, porque es el único que conoce su papel en el mundo, pueda decir á la Naturaleza: *De esta manera quiero comunicar contigo; puede decirles á los otros hombres: Hasta aquí te permito ver; desde aquí sólo te tolero adivinar.*

El individuo tiene una cubierta, la persona tiene un vestido.

¿Quién ha dicho que el hombre nació desnudo? Con el hombre nació el pudor, ese vestido humano que hace cerrar los ojos más audaces. Contra la inelencencia de los elementos y los atrevimientos de la vista, sabe preparar las pieles y tejer de salúfifera lana el moreno lino, el leve algodón y los delgados hilos del capullo, brillantes como el metal. Contra las audacias del deseo, tiene ese sentido superior que no le permite entender, y por consiguiente, aparta de sí todo pensamiento que no sea recto y honrado.

Con razón se ha hecho de la púrpura el distintivo de los reyes. Solo el Rey de la creación tiene pudor; solo el Rey de la creación tiene un vestido.

El varón se viste de la fuerza, la mujer de su hermosura.

Aquel contra el hierro forja el hierro, á las seducciones de la astucia opone la serenidad de la razón.

Esta desarma la fuerza con la gracia: contra los sofismas del desorden, tiene el sentimiento delicado de lo bello.

¡Cuántas veces el que á través de la coraza está acostumbrado á encontrar el corazón del enemigo, detiene hasta su pensamiento ante la ligera falda de una mujer!

¡Ay, él comprende demasiado que donde la fuerza manda, si la hembra queda, la mujer se val

El pudor es el verdadero vestido humano; las pieles y las telas no son sino el vestido del vestido.

Son el pudor materializado para los que no ven sino con los ojos de la cara.

Son la gasa con que el artista tiene que encubrir la desnudez de sus estatuas para los que no son artistas.

Son la señal de lo que al hombre le falta para ser hombre.

Si el hombre hubiera llegado á descifrar la mágica palabra á que obedecen las que hoy todavía llama nuestra ignorancia fuerzas secretas de la naturaleza, si pudiéramos disponer de la luz y del calor, no necesitaríamos de pieles ni de telas.

Si todos los hombres fueran hombres, esto es, si pensarán racionalmente, si amaran con amor humano y no esclavizaran su noble naturaleza á sus instintos de animal, ¿quién sino el que no tiene pudor parecería desnudo?

Entre la joven que, sorprendida, al salir del baño se cubre el rostro con las manos y la cortesana que pone de relieve sus formas y finge las que no tiene, ¿cuál de las dos está vestida?

Lo que vulgarmente llamamos vestido, es el velo que pone el pudor delante de los hombres que no son hombres todavía.

Es un velo que no cubre sino para los que no saben ver.

¡Silencio! que voy á revelaros el secreto del vestido.

El vestido nos manifiesta más que nuestro propio cuerpo.

Tenemos el cuerpo que nos dió la Naturaleza: el vestido es el cuerpo que nosotros nos hemos fabricado.

En él, querámoslo ó no, ponemos todo lo que somos.

El hombre se viste según lo que quiere parecer.

Pero el hombre siempre quiere parecer lo mejor.

Luego el vestido revela lo que el hombre ha alcanzado de lo que el hombre es.

Luego cuanto más hombres seamos, nos vestiremos mejor.

Sed hombres, esto es, sed buenos si quereis vestiros bien.

Este es el secreto del vestido.

El que conserva el pudor, nunca está desnudo.

El niño se viste con su inocencia.

El anciano con el respeto que inspira.

Quando la joven desposada deja caer en la alcoba nupcial su blanca túnica,

el amor legítimo, único que es verdadero amor y no deseo, la rodea con un velo de pureza, que hace de ella un templo en que se puede adorar, pero no puede profanarse.

Entonces el pudor que ha llegado á realizar el ideal del vestido, uniendo el mayor respeto á la comunicación más íntima, defiende á la persona superior que con aquellas dos personas se ha formado, levantando á su alrededor los espesos muros de la casa.

F. C.



El sábado anterior, como ya hemos dicho, salieron de Sevilla los ciclistas D. Antonio Ramos, D. Juan de la Vega y el señor González Galan con propósito de llevar á cabo su proyectada excursión, cuyo primer itinerario fué modificado del modo siguiente: de Sevilla á Córdoba, Aguilar, Granada, Málaga, Jerez y Sevilla.

A poco de salir de Córdoba el día 28 recordó el señor Galan que había dejado olvidados en el camino el reloj, la sortija y el dinero, por lo que tuvo que retroceder á buscarlos, teniendo la suerte de encontrarlos.

Una vez recuperados los objetos perdidos tomó el tren alcanzando á sus compañeros en Aguilar, de cuyo punto salieron el día 1.º, y pasando por Monturque, Cabra, Carcabuey, Priego y Almedinidilla, hicieron noche en Alcalá la Real.

Salieron el 2 con rumbo á Granada y probablemente ya deben encontrarse cerca de Málaga.



SECCION TAURINA

El 14 del corriente trabajará en Bilbao Domingo del Campo (Dominguín) y Ramon Rovira, con reses de don Galo Quintana.

En el sitio llamado «La laguna de los patos», término de Sevilla, va á instalar una escuela taurina Manolo Campos.

Serán directores Cara-ancha y Antonio Carmona y se concederán títulos á los discípulos que se encuentren aptos para torear.

Enrique Vargas (Minuto) tiene ya ultimadas las siguientes contrataciones:

Abril.—18, Perpiñan; 25, Barcelona.

Mayo.—3 y 4, Puertollano; 9, Sevilla; 16, La Línea; 30, Sevilla.

Junio.—6 y 7, Algeciras; 13, Barcelona; 17, Cádiz; 29, Madrid.

Julio.—4, 11 y 18, Madrid.

Agosto.—1, 8, 22 y 29, Madrid.

Septiembre.—26, Nimes.

— 498 —

rubita, parecida á un niño Jesús de cera, y la roja, á la que llaman la ciudadana Mariana, la hermana mayor de la chicuela, y por cierto una moctona de agallas.

Pues bien, la susodicha Mariana no estaba ya en el charabán, cuando este bajaba algo más de prisa de lo conveniente, rodando derecho al río...

Os asoguro bajo mi palabra, que ella ha sido la que ha manejado el negocio.

No digo nada de sus hermanos... juntos solemnes fanfarrones! A mí no me engaña el olfato...

Pero, añadió interrumpiéndose, dejemos por ahora á los posaderos del Gallo, que no es ocasión de ocuparnos de ellos; ya hablaremos mas tarde.

— 503 —

Se le había empleado más de una vez en desembrollar ciertas intrigas de biombo, de gabinete ó de callejuela, urdidas en los salones de Versailles ó en las umbrias de Trianon.

Él fué quien descubrió á la señorita Oliva, aquella aventurera de sorprendente parecido con María Antonieta y de quien se valía la condesa de Lamotte para entretener los enamorados ojos del cardenal príncipe de Rohan.

Merced á sus informes, habían sido detenidos todos los autores de aquel embrollo, que ha venido á ser histórico, y se instruyó aquel famoso *Asunto del collar*, que se complacía en recordar como una de sus más ruidosas proezas. Con tal motivo, el rey, la reina y los superiores le colmaron de elogios, dádivas y ascensos.

— 504 —

Décadi Fructidor y Pascual Grison

Hijo de un curial subalterno del archivo del Chatelet, Grison había nacido polizonte, como Brillat Savarin afirma que se nace pastelero. Afiliado desde su primera juventud entre los soplones de M. Lenoir, avanzó rápidamente en su carrera, ayudado no solo de sus instintos y mañas, sino también de su bien formada pierna, de su expedita lengua, de su atractiva fisonomía y de un tacto, discreción y maneras insinuantes que no podían menos de agradar á la gente de la antigua corte.

— 499 —

Volvamos á su hermana mayor: una bribona de más de la marca, con tantos vicios como atractivos. Ya la habeis oido referir cómo se apeó del charabán para arreglar las guarniciones de Cabri; pues bien, en aquel momento fué cuando clayó el alfiler en el hocico del pobre animal, que se amoscó, y á no ser por la bala del oficial.

En fin, prosiguiendo su comedia, se acercó nuestra individuo, inclinandose sobre el cuerpo del caballo, cual si la hubiera ocurrido el capricho de mascullar resposos por el descanso de su alma. Lo que buscaba era sencillamente su alfiler...

Y ha debido imaginarse que se lo había quitado uno de sus hermanos, porque dirigió hacia su lado una mirada de rencor. No os impacientéis;

Además está en trato con varias empresas.

Segun un periódico de Málaga la empresa de aquella plaza trata de dar una corrida de toros el 28 de este mes, y está en ajuste con dos aplaudidos matadores de cartel.

Se da como segura la combinación hecha para las cuatro corridas de toros que se han de celebrar en Valladolid durante la feria, tomando parte en ellas Mazzantini, Guerra, Reverte y Bomba.

También se asegura que un conocido industrial ha tomado en arriendo aquel circo taurino, á fin de dar en él algunas novilladas y corridas de toros antes de las que deben efectuarse en el mes de Septiembre.

El matador de toros José García (Algabeño) ha ultimado sus compromisos para torear en las plazas de Valencia, Tarragona, Utiel, Granada, San Sebastian, Burgos, Bilbao y tres corridas en distintos puntos de Francia.

Además está en tratos con la empresa de Valladolid, Ciudad Real y Cartagena.

Por Pascua de Resurrección se dará en Tarragona una corrida á cargo de las cuadrillas de «Señoritas toreras» y «Niños barceloneses».

Durante la feria de dicha ciudad se celebrará una corrida de toros trabajando Mazzantini y Algabeño.

Alcaldía Constitucional DE CÓRDOBA

Fijadas por el Excmo. Ayuntamiento de mi presidencia en sesión pública de hoy las cuentas de Caja ó de caudales y la de presupuesto ó de Administración respectivas al anterior año económico de 1.895-96 quedan expuestas al público en la contaduría municipal por término de quince días contados desde el de la fecha, á fin de que durante este plazo puedan ser examinadas por cuantas personas lo tengan por conveniente antes de someterlas á la deliberación y acuerdo de la Junta administrativa.

Lo que se publica segun y á los efectos que determina el párrafo 3.º del artículo 161 de la Ley orgánica vigente. Córdoba 3 de Marzo de 1897.—Eduardo Alvarez.

Gacetillas

Juicio por jurados.—En la sección segunda de esta Audiencia, y con intervención del jurado, se verá mañana la causa seguida en el juzgado de Priego, por robo, contra Maria Ortega Morales, que será defendida por el señor Serrano Ruiz y representada por el señor Usano.

Regreso.—Procedente de Málaga lo ha verificado á esta capital el señor don José Alfaya con su bella hija Amalia.

Traslado.—Se han dado las órdenes convenientes para que sea conducido á la cárcel de Córdoba Fernando de Avila, que está en la de Sevilla.

Escritor notable.—Hemos tenido el gusto de saludar al erudito escritor don Mariano de Cavia, que ha pasado por Córdoba con dirección á Madrid.

Regreso.—Lo ha verificado á esta capital, procedente de Jerez, nuestro distinguido amigo el Excmo. Sr. Conde de Torres Cabrera.

Horas.—Las de oficina en la Secretaría del Gobierno civil son desde hoy de nueve de la mañana á dos de la tarde.

Guardia civil.—La del puesto de Carcabuey detuvo el día veintiocho de Febrero último, al vecino de Zuheros José Sabariego Arroyo por haber dado cuatro puñaladas en la espalda á su convecino Antonio Mesa Espejo. El hecho tuvo lugar en el sitio llamado Fuente de Catalina, término del referido pueblo de Carcabuey. La de Palma del Rio detuvo también el mismo día á dos sujetos de aquella vecindad, como presuntos autores del hurto de dos sacos de naranjas en una huerta

de aquel término, de la propiedad de D. José María Dominguez.

Documento notable.—Podemos dar este calificativo á la carta Pastoral que el Excmo. Sr. Obispo de la Diócesis ha publicado con motivo de la Santa Cuaresma, recomendando la penitencia y oración á todos sus diocesanos.

Auxilio.—La Corporación municipal ha concedido la suma de 175 pesetas á Rafael Carrillo Perez, para que pueda atender á su curación de la mordedura de un perro hidrófobo.

El piso.—Están arreglando el pavimento de la calle García Lovera.

Boletín.—El oficial de la provincia correspondiente al miércoles publica el extracto de los acuerdos adoptados por el Municipio de Fuente Tójar en sus sesiones de los meses de Octubre y Noviembre últimos.

Exministro.—Con dirección á Madrid pasará esta noche por la estación de los ferrocarriles de Córdoba el Excelentísimo Sr. D. Francisco Romero Robledo.

Buenaobra.—La *Avicultura Práctica*, única revista ilustrada española, dedicada especialmente al fomento de la gallinicultura industrial, que bajo la dirección de D. Salvador Castelló y Carreras publica mensualmente la «Real Escuela de Avicultura de Arenys de Mar», acaba de obtener un señalado triunfo en la Exposición Internacional de Bruselas, en la que, además de merecer calurosos plácemes del Jurado, ha sido agraciada con *Diploma de Honor*, distinción tanto más importante si se considera el gran número de revistas similares que se publican en el extranjero. La *Avicultura Práctica*, cuya utilidad no dejarán de apreciar nuestros lectores, trata cuanto pueda interesar á los avicultores, agricultores y aficionados al cultivo de las gallinas y otras aves y animales de producto, de lujo y de sport; publica observaciones, estadísticas y datos oficiales de la «Real Escuela de Avicultura de Arenys de Mar»; inserta cuantos comunicados se le remitan, cuyo contenido sea útil ó de interés general; contesta á las consultas que le dirigen sus suscriptores y anuncia, finalmente, la venta de artículos y productos útiles á los avicultores y agricultores. A pesar de estar lujosamente editada é insertar numerosos grabados, la *Avicultura Práctica* sólo cuesta 5 pesetas al año para España, y 6 para el extranjero y Ultramar, y su Administración, que se halla establecida en la «Granja Paraiso», en Arenys de Mar (Barcelona), remite prospectos y números de muestra á cuantos lo solicitan. Dada la verdadera utilidad práctica de la publicación, la recomendamos con gusto á nuestros lectores y á cuantos se interesen por el fomento de una de las más importantes ramas de la agricultura.

Defunción.—Ha fallecido en Bujalance la distinguida señora doña Dolores Lora y Daza, hermana de nuestro apreciable amigo el diputado provincial don Rafael, á quien enviamos, así como á la demás familia de la finada, nuestro sincero pésame.

Socorros.—Han sido socorridos en Cádiz, por la junta de *El Imparcial*, con treinta y cinco y veinte y cinco pesetas y ropas, respectivamente, Bartolomé Moreno Tamari, de Villanueva de Córdoba y Eduardo de la Peña Lopez, de Puente Genil; soldados procedentes del ejército de Cuba.

Sépase.—Cobrado en Febrero último el primer período voluntario de las contribuciones territorial, urbana é industrial, en Aguilar, Puente Genil y Monturque, todos los contribuyentes de dichos pueblos que no hayan pagado aún sus cuotas tributivas, pueden pagarlas sin apremios, ni costas, desde hoy hasta el doce del presente mes de Marzo, en Aguilar, capital de su zona recaudatoria. Pasado el doce del corriente, incurrirán en los apremios y recargos correspondientes cuantos no hayan pagado sus contribuciones.

Incendio.—En un taller de carpintería de la calle Agustín Moreno se incendiaron anteañoche unas virutas y el fuego propagóse al banco y á varias

herramientas, siendo extinguido por el vecindario antes de que adquiriera mayores proporciones. Las pérdidas son de poca importancia.

¡Más cuidado!—Un empleado del resguardo de consumos disparó anteañoche su tercerola en la puerta del Colodro sobre una máscara que no contestó á él ¡alto! en la forma convenida. Por fortuna el disfrazado resultó ileso. El exacto cumplimiento del deber es compatible con algunas precauciones, siempre necesarias para evitar accidentes desgraciados.

Pastoreo.—Ha sido denunciado á la autoridad local un sujeto que tenía pastando cuarenta cabras en terrenos de la huerta de Cardosa, sin autorización de su dueño.

Licencias.—Doscientos sesenta y dos ha expendido el Municipio, autorizando el disfraz, en los anteriores días.

Vocal.—Lo ha sido nombrado del tribunal de oposiciones á la cátedra vacante del Instituto de Cabra el catedrático del de Granada D. Salvador de la Cámara, que ayer salió para Madrid con objeto de cumplir su cometido.

Cofradías.—Varias de Lucena están haciendo muchos preparativos para las procesiones de Semana Santa.

Gestiones.—Gracias á las del celoso Diputado á Cortes señor Ruiz Mantilla se ha incluido en el plan extraordinario la carretera de Herrera á Puente Genil.

Condecoración.—Ha sido agraciado con la cruz de Carlos III el alcalde de Puente Genil D. Francisco Varo.

Arrendamiento.—La Comisión provincial ha adjudicado á don Rafael Blancas, en la suma de ciento setenta y cinco pesetas, el arrendamiento por término de seis años del haza de *La Comadre* y del olivar *Molino quemado*, ambos de la Beneficencia.

Sentencia.—El juzgado de primera instancia ha revocado la dictada por el municipal en los autos seguidos á instancias del Alcalde de Espejo don Pablo de Gracia contra el Director de *La Mañana*, nuestro querido amigo don Ramon Rabadan, quien ha sido condenado únicamente al pago de las costas de la primera instancia y á la publicación del comunicado. Felicítamole sinceramente.

Aprobación.—El Municipio de esta capital en su sesión celebrada ayer aprobó el decreto de la Alcaldía relativo al suministro de estrignina á los perros bagabundos; la distribución de fondos del presente mes y el presupuesto adicional al ordinario vigente.

Ilustre orador.—El domingo próximo y los dos siguientes predicará en la Santa Iglesia Catedral nuestro dignísimo Prelado.

D. E. P.—Ha fallecido en Fuente Obejuna el señor don Rafael Diaz de Morales y Magarin Perez de Barradas y Caballero, á cuya familia acompañamos en su justo dolor.

Premios.—S. M. la reina regente y S. A. la infanta doña Isabel han enviado dos magníficos objetos de Arte á la Junta de festejos de Lucena para que sirvan de premio en el Certámen que organiza.

A los interesados.—Todos los propietarios de ganados de Montoro deben presentar en aquella Alcaldía, durante el plazo de veinte días, declaración jurada de la riqueza pecuaria que posean.

Arbitrio.—El Ayuntamiento de La Victoria ha establecido uno sobre varios artículos de consumos no tarifados por la Hacienda.

Ingresos.—Tres ha concedido en la Casa Socorro Hospicio la Comisión provincial.

Préstamo.—Uno de trigo del Pósito de Trassiera ha concedido el Ayuntamiento á Rafael Requena Leon.

Estudiantina.—Es muy posible que el domingo próximo recorra las calles de nuestra población la «Estudiantina cordobesa».

Milicia.—Procedente de Algeciras ha llegado á Córdoba el coronel don Ventura Cano, jefe de esta zona.

Cuentas de Fábrica.—El último número del *Boletín* del Obispado publica la siguiente circular: «Hállanse aprobadas y pueden recogerse por los

señores Obreros, las siguientes: De Zapateros; Cofradía de Animas, de Luque; San Mateo, de Lucena; Jauja; Malpartida; Nueva Carteya; Valenzuela; San Nicolás de la Villa, de Córdoba; Villanueva del Rey; Doña Rama; Villaviciosa; Posadas; Villanueva del Duque; Adamúz; San Sebastian de los Ballesteros; Peraleda; Granjuela; Montalban; Monterrubio; Ojuelos Altos; Nuestra Señora del Carmen, de Aguilar; Santa Catalina, de Pozoblanco; Villa del Rio; Almedinilla; Helechar; Villanueva de Córdoba; San Francisco, de Bujalance; Soterraño, de Aguilar; Iznajar; Benamejí; Cardenchoza; Puente Genil; Fernan-Núñez; Fuencubierta; Blazquez; Valsequillo; Peñarroya; Cañada del Gamo; Villanueva de Tapia; Villaralto; Alcaracejos; Priego; Colecturía de Posadas; Fuente Obejuna y Santaella. Los señores Obreros que aun no hayan presentado cuentas, procuren hacerlo á la mayor brevedad».

Presupuesto.—En la Secretaría del Ayuntamiento de esta capital ha quedado expuesto al público, por término de quince días, el presupuesto de gastos é ingresos adicionales á los autorizados en el del corriente año económico.

Por economía.—La Diputación provincial, en virtud del estado de su erario, no instalará este año en el real de la feria la tienda de campaña que colocaba anualmente ni verificará la adjudicación de premios á los alumnos de la Escuela de Bellas Artes.

Vacante.—Lo está la Secretaría del juzgado de Fuente Tójar, que puede ser solicitada en el término de quince días.

Al público.—En la Secretaría del Ayuntamiento de La Victoria se hallan el padron industrial, las cuentas municipales y el presupuesto ordinario. En la de Almodóvar el apéndice al amillaramiento. En la de Dos Torres dicho apéndice y el padron industrial, y en la de San Sebastian de los Ballesteros el apéndice al amillaramiento.

Que la industria española adelanta á pasos agigantados, es una verdad ya tan axiomática que nadie la pone en duda.

Pero si aún hubiera algun incrédulo, bastaría ponerle como ejemplo la fabricación del «Cognac» para dejarlo convencido.

Hoy ninguna casa ni española ni extranjera puede competir en los mercados con la marca «Pedro Domecq» que presenta un aguardiente estilo «Cognac fine Champagne» superior á todo elogio.

Pasatiempos

Un joven que está para casarse confiesa á su suegra que suele incomodarse sin razon ni motivos.

—Descuide usted, contestó la suegra, cuando esté conmigo no le faltarán motivos ni razon.

CHARADA

En una dos-tercia tersa como el más limpio una-tal se baña *Todo*, á la persa, según usanza oriental.

La solución en el número próximo.

Solución á la charada anterior. BAUTISTA.

EFEMERIDES

Hoy 4.

1519.—Hernán Cortés desembarca cerca de Méjico.

Almanaque.—Marzo 31 días

Lunes	1	8	15	22	29
Martes	2	9	16	23	30
Miércoles	3	10	17	24	31
Jueves	4	11	18	25	
Viernes	5	12	19	26	
Sábado	6	13	20	27	
Domingo	7	14	21	28	

SOL.—Sale mañana á las 6,26; se pone á las 5,58.

Día 64.

Religiosas

SANTO.—Mañana, san Adriano, mr.

JUBILEO.—Mañana, en el convento de religiosas de la Encarnacion, costeado por doña María Revuelto, en sufragio de su señora madre.

—En todas las iglesias parroquiales y en las auxiliares se verificarán los ejercicios cuaresmales al toque de oraciones.

—En el monasterio de religiosas del Cister, los viernes de Cuaresma se hará el Via-Crucis y Miserere cantado, despues del toque de oraciones.

Espectáculos

SALON ARCO REAL
(AL LADO DE LA AUDIENCIA)

CRONOGRÁFICO

ó sea el CINEMATÓGRAFO perfeccionado. Sorprendente y encantador espectáculo. Fotografías con verdadera vida.

Todas las noches funcionan por secciones

La primera á las ocho; la segunda á las nueve, y la tercera á las diez.

Precios para cada seccion

Silla de preferencia con entrada, 75 céntimos de peseta.—Anfiteatro con idem, 50.—Entrada general, 15.

En los precios de las localidades van incluidos los derechos del timbre.

Mercados

BOLSA

Cierre del día 3 de Marzo de 1897.

4 por 100 interior	63,30
4 por 100 fin de mes	63,25
4 por 100 exterior	75,70
4 por 100 amortizable	75,75
Aduanas	94,00
Cubas (emisión de 1886)	92,00
Cubas (5 por 100)	78,00
Banco de España	387,00
Tabacaleras	209,50
Cambios París	27,00
Cambios Londres	31,95
París	59,68

ÚLTIMA HORA

CONSEJO DE MINISTROS

El Consejo de ministros ha aprobado un crédito de 200.000 pesetas para armamento de los buques *Urania* y *General Valdés*.

Otro de 1 200.000 pesetas para el artillado de los cañoneros *Doña Maria de Molina* y *Marqués de la Victoria* y *Don Alvaro de Bazan*.

Se descontarán 700.000 pesetas del precio de estos buques que construye la casa Vila, de la Graña.

Aprobóse en Consejo el indulto de la pena de muerte impuesta á un reo de Cuba.

Negóse el de otro reo condenado á la última pena por la Audiencia de Barcelona en causa por los delitos de robo y asesinato.

También se aprobaron varios expedientes de carreteras.

Hablóse algo de presupuestos.

Se trató de revalidación de los títulos de marqués de Castillejo y del Puerto, que corresponden á los duques de San Carlos.

Ultimamente aprobáronse varias competencias.

DE FILIPINAS

Se dice que ha aumentado el paludismo entre las fuerzas que operan en Cavite, si bien la epidemia no acusa gravedad.

El general Galvis ha regresado á Manila por hallarse enfermo.

Entre los laborantes de Hong-Kong se nota inusitado movimiento para preparar elementos de guerra á los rebeldes de Filipinas.

Confíase en que los ingleses evitarán que esto se lleve á cabo.

REFUERZOS

Siguese negando que el general Polavieja haya pedido refuerzos.

También se niega que se proyecta llamar á las reservas del 90 y 91.

El ministro de la Guerra tiene dispuestos, en caso de necesidad, 20.000 hombres.

Imp. La Actividad, Garcia Lovera, 16.

SECCION DE ANUNCIOS

LA ACTIVIDAD

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO.—GARCIA LOVERA, 16

En este antiguo y acreditado establecimiento, montado á la altura de los mejores de su clase, se hacen con prontitud y esmero y á precios muy económicos todos cuantos trabajos se relacionan con el arte tipográfico, como circulares, facturas, membretes, tarjetas, esquelas mortuorias, carteles, programas, periódicos, folletos, etc., etc.

Hay además surtido de impresos, con arreglo á los últimos modelos oficiales, para Ayuntamientos, Beneficencia, Pósitos, Juzgados. Contribuciones y muy especialmente para Administraciones de Consumos.

Dirección: D. Juan Canales, Imprenta La Actividad, Garcia Lovera, 16.—Córdoba.

Se sirven á vuelta de correo cuantos encargos se hagan á este establecimiento.

PÍLDORAS del Dr. AYER

Son las mejores purgantes, son puramente vegetales SON FÁCILES DE TOMAR Y DE DIGERIR, SON AZUCARADAS.

Curan los Dolores de Cabeza, Curan la Dispepsia, Curan el Estreñimiento, Curan los Desarreglos del Hígado y Abren el Apetito.



Nadie debe estar sin una cajita de las Píldoras Purgantes, del Dr. Ayer, para poder tomar una pequeña dosis, á los primeros síntomas de indigestión, y evitar así un sinnúmero de enfermedades.

Preparadas por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

PRIMER PREMIO EN LAS

Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

GABINETE PNEUMO-TERÁPICO

Inhalaciones de éter, oxígeno, aire comprimido y balsámicas, pulverizaciones. Eficacísimas en el tratamiento de las enfermedades del aparato respiratorio, catarros bronquiales, asma, tuberculosis (tisis), pulmonía crónica, enfermedades de la garganta, anemia, diabetes, etc.

DIRECCION MÉDICA: D. TEODORICO HERRERA Y BARROSO

Horas de diez á cinco.

Domingos y días festivos, hasta las dos de la tarde.

CALLE SANTA VICTORIA 4 CORDOBA

EL RABIOSO DOLOR

DE MUELAS CARIADAS

pone al hombre, cual le veis, desfigurado, triste, mediatundo é iracundo. La causa de todos estos males se destruye en UN MINUTO Y SIN RIESGO ALGUNO usando el

AIBAF SERNA

(Enigma) de ANDRÉS Y FABIÁ, farmacéutico premiado de Valencia, por ser el remedio mas poderoso é inocente que se conoce hoy para producir este cambio tan rápido y positivo. Destruye tambien la fetidez que la carie comunica al aliento.

De venta en todas las buenas farmacias de esta provincia. En Córdoba, farmacia de D. Manuel Criado, calle Obispo Herrero, núm. 4, á dos pesetas bote.

¡UTILISIMO INVENTO!

Nuevo y eficaz desincrustante «COCO» para las calderas de vapor, con Real privilegio de invención. Sus excelentes resultados son inmediatos. Administrado por los aparatos de alimentación, los conserva limpios y funcionando con precisión. Lejos de atacar al hierro, lo conserva. Produce, según las aguas, una economía de 15 á 20 y aun 25 por 100 en el combustible.

SU PRECIO UNA PESETA KILÓGRAMO

franco envase y sobre estación Barza. Es el más recomendable y barato en todos sentidos, que se conoce. Probadlo y os convencereis. Los pedidos á los inventores

Sres. Tomás Coco y Sobrino, de Ubeda (Jaen)

EL CARMEN

Fábrica de bebidas gaseosas, aguas de seltz, soda-water jarabes refrescantes y cervezas de todas clases

LUIS USANO Y RAJAS

ÚNICA FÁBRICA PREMIADA CON MEDALLA DE PRIMERA CLASE

4, PIERNA 4—TELÉFONO 103—CÓRDOBA

NOTA DE PRECIOS

	Por cantidad			Por cantidad	
	De 1 docena Pts.Cts.	De 8 docenas Pts.Cts.		De 1 docena Pts.Cts.	De 8 docenas Pts.Cts.
CERVEZA INGLESA					
MARCA PILSENER TENNENT'S					
Botella entera	18	13 50	Botella grande	1 75	1 50
Media botella	9	8 25	» chica	1 50	1 25
MARCA MAHON					
Botella entera	10	8	» chico		
Media botella	5	4	AGUA DE SELTZ		
En barriles de 50 litros, el litro	0 75		Sifon grande	2 50	
MARCA CRUZ BLANCA					
Botella entera	9	7	» chico	1 50	
Media botella	4 50	3 50	Botella grande	1 75	1 25
En barriles, el litro	0 65		» chica	1 50	1
MARCA LA GIRAFÁ					
Botella entera	8	6	SODA-WATER		
Media botella	4	3	Sifon grande	4 50	
En barriles, el litro	0 55		» chico	3	
Beck	3	2 25	Botella grande	3	2 50
			» chica	2	1 50
			JARABES REFRESCANTES		
			Clase corriente	12	10
			» superior	24	20

Servicio á domicilio dentro de la capital y puesta en la Estacion para fuera.

OBSERVACIONES.—Estos precios son sin envases, cargando por cada uno á razon de: La botella de tapon de corcho, 25 céntimos.—La botella de tapon mecánico, chica, 4C.—La botella de tapon mecánico, grande, 50.—El sifon, 2,50 pesetas.—Las damajuanas, 3.

Lo mismo que se abona á su devolución estando en buen estado. Los pagos son al contado. No se servirá ningun pedido que no venga acompañado de su importe ó de buenas referencias, poniendo las mercancías en la Estacion, siendo de cuenta del comprador los portes del ferrocarril como la devolución de los envases.

ALMONEDA

Se hace de toda clase de muebles, cuadros al óleo originales, estigias para oratorio, figuras graudinas para Nacimiento, carruages y otros muchos objetos, en la casa calle Mascarones, números 12, 14 y 16, todos los días de doce á cuatro de la tarde.

MÁQUINA

En la imprenta de este periódico, Garcia Lovera, 16, se vende una de imprimir, en buen uso, sistema «Marinoni» cuya platina mide 83 centímetros por 65, e on rodillos, ramas y demás útiles anejos á ella.

EL COMERCIO DE CÓRDOBA

Diario de Ciencias, Artes, Industria, Comercio, Administración, Noticias y Avisos

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Córdoba: un mes, 1,75 pesetas.—Un trimestre, 5 pesetas.—Fuera de Córdoba: un trimestre, 6,50 pesetas.

Anuncios y comunicados á precios convencionales

Gratis á los señores suscriptores, pagando solo los derechos del impuesto establecido por la Ley á los anunciantes.